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G rat u i t

À l’occasion de la fête des mères 
célébrée aujourd’hui, nous 
avons, au Sunday Times, une 

pensée particulière pour les mamans 
mauriciennes qui traversent des 
épreuves douloureuses. Certaines 
luttent quotidiennement contre la 
cherté de la vie ou encore contre 
la souffrance liée à la toxicomanie 
de leur enfant, un fléau qui détruit 
des familles et laisse des cicatrices 
profondes. D’autres pleurent l’absence 
d’un enfant parti trop tôt ou qui se 
trouve loin de chez elles, souvent 
en quête d’un avenir meilleur. Ces 
mamans, malgré leurs larmes et 
leurs inquiétudes, continuent de 
nous inspirer par leur force et leur 
dévouement sans faille.
En outre, notre cœur se tourne 
également vers les mamans vivant dans 
des régions dévastées par les conflits, 
comme la Palestine, actuellement sous 
les bombes. Ces mères, qui veillent sur 
leurs enfants au milieu de l’insécurité 
et de la peur constante, méritent toute 
notre admiration. Leur courage face à 
l’adversité est un témoignage poignant 
de l’amour maternel en des temps des 
plus difficiles.
En cette journée de la fête des mères, 
Sunday Times souhaite que chaque 
maman, où qu’elle soit, puisse trouver 
un moment de paix et de bonheur. 
Bonne fête des mères à toutes !

Fête des mères 
Une pensée 

spéciale pour celles 
qui souffrent

Qurbani 2024

Se dirige-t-on 
vers une pénurie

de bétail ?

Alors qu’il se trouvait dans une ambulance

Renvoi du festival de la langue tamoule

Devarajen Kanaksabee prévoit une manif 
pacifique devant le Parlement ce mardi

 (Dis) Honourable Members 

L’escadron
‘zet laboue’

du MSM

Kreepalloo Sunghoon :
« Plusieurs mesures 
annoncées depuis 

2019 n’ont pas 
été réalisées »

Secteur agricole

Un jeune homme fait 
une chute et succombe 
à une fracture du crâne

Fête des mères 

Célébration gâchée
par la cherté de la vie 

• Sa famille déplore une 
 négligence médicale et se 

demande s’il n’aurait pas dû être 
accompagné par un membre du 
personnel hospitalier
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A trois semaines de la célébration 
de la fête Eid-Ul-Adha, 
l’inquiétude gagne du terrain 

parmi la communauté musulmane. La 
raison, nombreux sont ceux qui n’ont 
toujours pas pu réserver un animal 
pour le sacrifice d’Abraham. Et depuis 
jeudi soir, la compagnie Socovia Belle-
Vue Ltée a, sur sa page Facebook, fait 
publier un communiqué, annonçant que 
les réservations ont été suspendues, 
en attendant l’arrivée d’une prochaine 
cargaison de bétail à Maurice. Mais 
aucune précision n’a été fournie sur la 
date de cette cargaison. D’ailleurs, des 
clients qui étaient sur place sont très 
remontés, ayant attendu des heures avant 
d’être informés qu’il n’y a plus de bétail 
disponibles et qu’il faudra faire preuve 
de patience en attendant l’arrivée d’une 
nouvelle cargaison. Mais pour l’heure, 
aucune date n’a été arrêtée. D’où 
l’incertitude et l’inquiétude qui planent 
sur le bon déroulement 
de l’Eid-Ul-Adha 2024.

Même si plusieurs 
compagnies ont eu un 
permis d’importation de 
bétail, seule la compagnie 
Socovia a pu le faire pour 
l’heure. Alors qu’une 
deuxième compagnie 
tente d’importer environ 
300 têtes de bétails de 
l’Afrique du sud par 

avion. Mais pour l’heure, rien n’a été 
confirmé. « Faudrer trouve avion la 
vini, pou sire vraimeme si avion pe vine 
par avion, pas premier fois ine tend sa », 
nous a confié un des habitués dans le 
commerce de bétail.

Malgré les garanties données par le 
ministre Mahen Seeruttun à l’Assemblé 
nationale quant à la disponibilité du 
bétail, rien n’est garanti pour l’heure. 
Selon le ministre de l’Agro-Industrie, 
pas moins de six compagnies ont 
bénéficié d’un permis d’importation. 
Des Mauriciens de foi musulmane se 
demandent s’ils vont vraiment pouvoir 
faire l’acquisition d’un animal pour 
le Qurbani. « Ene Ibadaat (ndlr : 
prière) sa. Nous pas pe vine la pou 
faire show nanien, gouvernement bizin 
comprend sa. Pas possible ki ena zis 
ene importateur, nous comprend pe 
donne lezotte permis, mais kifer zotte 

pas capave importer », se demandent-
ils. « Li pas possible ki pe traite nous 
coumsa. Ine arrive l’heure pou mette 
ene l’ordre dans sa zaffaire la, nous pe 
vine acheter avec nous l’argent, aster 
façon ki pe traite nous, li pas korek, pas 
pe vine mendier nanien la, ni pe rode 
cadeau », nous confient-ils.

La fièvre aphteuse présente 
en Afrique du Sud

L’Eastern Cape de l’Afrique du Sud, 
une des régions connues pour l’élevage 
de bétails est actuellement touchée par 
la fièvre aphteuse. Plusieurs fermes 
se trouvant dans cette région ont été 
mises sous scellées, interdisant ainsi le 
mouvement des bétails pour protéger 
contre la propagation de la maladie. 
Maurice est-elle concernée ? Nul 
n’arrive à répondre à cette question 
pour l’heure. Ce qui inquiète encore, 

c’est que le bateau 
Murray Express se 
trouve toujours dans 
le port de East London 
en Afrique du Sud. 
Et selon la liste des 
arrivées des bateaux 
dans le port, ce bateau 
ne figure pas jusqu’au 
13 juin prochain. Alors 
que l’Eid-Ul-Adha sera 
célébré probablement 
le 17 juin prochain. 

La célébration de la fête des 
mères n’est plus ce qu’elle était. 

C’est le constat que nous avons fait 
lors d’une tournée dans la capitale, 
hier. Vimee, mère de famille, 
nous explique qu’elle parcourt les 
magasins pour comparer les prix des 
cadeaux. Accompagnée de sa fille 
pour des achats de dernière minute, 
elle constate que la fête des mères 
a changé. « Autrefois, on pouvait 
se permettre des cadeaux haut de 
gamme sans se soucier des prix, mais 
aujourd’hui, il faut faire attention au 
budget », explique-t-elle.

Mireille, habitante de Quatre Bornes, 
nous avoue que c’est un casse-tête de 
trouver un cadeau à un prix abordable. 
« Il devient de plus en plus ardu de 
faire plaisir à nos proches ou même 
à nous-mêmes, alors que l’argent 
est principalement dépensé dans les 
produits essentiels. J’ai dû revoir 
mon budget cadeaux pour toutes les 
occasions. Sans le versement anticipé 
des salaires, nous devrons peut-être 
retarder les achats après le 28 mai. 
Pour l’instant, je regarde simplement 
les prix pour voir si je peux me 
permettre d’offrir quelque chose avec 

ce qui me reste », nous confie-t-elle.

Nurjahan, commerçante, souligne le 
faible volume des ventes en cette veille 
de fête. Les revenus sont minces et les 
prix des articles ne cessent d’augmenter. 
Alors qu’elle devrait normalement être 
occupée à travailler et vendre, elle se 
retrouve à attendre devant le magasin. 
« Les clients viennent, mais ils ne font 
que regarder les prix. Il n’y a plus cet 
engouement pour les achats de fête 
comme avant, car les gens sont déjà 
aux prises avec le coût élevé de la 
vie », relate-t-elle. Elle n’espère pas 
de grandes ventes, mais pense que les 
grandes surfaces pourraient avoir de 

meilleurs résultats.

Terry, tenant fièrement le cadeau 
pour sa mère dans les rues de la 
capitale, affirme que même si les 
cadeaux sont onéreux, il fait de 
son mieux pour offrir quelque 
chose de valeur à sa mère. Il 
admet que cela n’a pas été facile, 
qu’il a dû économiser pendant des 
mois. « Li pas ti facile pou mo 
donne mo mama sa cadeau la, 
lavi dur mais mone économiser 
pour faire li plesir », confie-t-
il. « J’ai une seule mère et elle 
compte beaucoup pour moi », 

ajoute-t-il avec émotion.

Marie souligne que les cadeaux étaient 
autrefois extraordinaires, mais que cette 
année, il n’y en aura peut-être pas. Elle 
envisage d’offrir un simple bouquet de 
fleurs à sa mère. Pour elle, un cadeau 
ne doit pas nécessairement être acheté, 
mais peut être exprimé à travers des 
gestes tels qu’un repas, une sortie ou 
simplement en consacrant du temps 
à sa mère. Dans une période difficile, 
dit-elle, il est essentiel de trouver des 
moyens créatifs pour faire plaisir à ses 
proches, même si cela signifie ne pas 
pouvoir acheter de cadeaux coûteux.

Fête des mères 
Célébration gâchée par la cherté de la vie 

Qurbani 2024

Se dirige-t-on vers une pénurie de bétail ?
Mauvaise pub

Anjiv Ramdhany
Ce n’est pas la 
première fois 
qu’il fait parler 
de lui pour 
les mauvaises 
raisons. Il est 
accusé une 
nouvelle fois 
d’avoir agressé un agent, de surcroit 
une femme siégeant au comité exécutif 
du MSM, lors d’un comité régional à 
Petit Raffray jeudi. Le ministre Anjiv 
Ramdhany ne fait d’ailleurs plus 
l’unanimité au sein du régional no. 
6, les voix s’élevant de plus en plus 
contre son tempérament jugé colérique 
et ses agissements qualifiés d’agressifs. 
À l’approche des élections générales, 
il ferait plus de mal que de bien à son 
parti, disent des agents remontés contre 
lui. Rappelons qu’il avait déjà été au 
cœur d’une agression présumée par un 
autre agent du MSM en février dernier. 

Anwar Husnoo
Est-il au cœur 
d’un conflit 
d’intérêts ? 
Situation cocasse 
à l’Assemblée 
nationale mardi 
dernier lorsque 
le vice-Premier 

ministre et ministre des Collectivités 
locales, Anwar Husnoo, a été appelé 
à répondre à une question portant 
sur son projet de clinique privée à 
Quatre-Bornes. Répondant à Joanna 
Bérenger, il a soutenu qu’aucune 
‘Outline Planning Permission’ (OPP) 
n’a été octroyée à la compagnie ‘Vital 
Care Co Ltd’, dont il est l’un des deux 
directeurs. Ce qui a toutefois provoqué 
l’ire de la députée du MMM qui s’est 
demandée comment se fait-il que 
cette autorisation (OPP) figure dans 
la demande d’EIA du promoteur de la 
clinique. 

Kavy Ramano
Son nom est cité 
dans une enquête 
d’ inves t igat ion 
journalistique : 
‘Dubaï Unlocked’. 
Celle-ci a trait aux 
bien mal acquis 
par des dirigeants 
africains à Dubaï. Et surprise, surprise, 
le nom du ministre Kavy Ramano y 
est cité. Il fait, selon l’enquête, partie 
de la catégorie de personnes qui sont 
politiquement exposées (politically 
linked). Même si le ministre de 
l’Environnement avait déclaré les 
propriétés qu’il détient à Dubaï, cette 
information rendue publique par 
l’‘Organised Crime and Corruption 
Reporting Project’ a relancé les débats 
sur la déclaration des avoirs, et plus 
particulièrement sur le financement des 
acquisitions. 



Dimanche 26 mai 2024 Actualité4

www.sundaytimesmauritius.com facebook.com/sundaytimes.official sundaytimes75 SundayTimes75 Whatsapp Info 5 255 3635

Moralité en panne

Nous croyions avoir déjà touché le fond 
en termes de gouvernance et de recul 
démocratique. Mais nous avions tort. 

Si tort même. Car ce gouvernement a fait tout 
ce que nous pensions jusqu’ici inimaginable. 
Et il continuera à coup sûr le faire, tant qu’il 
n’est pas botté hors du pouvoir. Autant que 
ce soit difficile de passer sous silence le ‘Rest 
in Peace’ abject du Speaker Sooroojdev 
Phokeer ou encore la réponse incongrue de la 
ministre du Commerce, Dorine Chukowry, 
autant ce serait inconcevable de passer sous 
silence la présence d’un des assistants du 
Directeur des Poursuites Publiques (DPP), 
Roshan Santokhee, à une activité du MSM 
dans la circonscription no. 6 (Grand-Baie/ 
Poudre d’Or). Que celle-ci soit politique ou 
sociale, un légiste occupant une telle fonction 
dans le judiciaire n’a pas le droit moral, et 
même légal, de s’afficher ouvertement aux 
côtés des ministres du gouvernement. 

Ce faisant, Roshan Santokhee jette en 
pâture l’indépendance et la neutralité dont 
il est censé faire preuve de par les fonctions 
qu’il occupe. D’autant que c’est l’image du 
judiciaire lui-même qui en prend un coup 
alors que jusqu’à présent, cette institution 
est perçue comme étant la seule qui a su 
résister aux forces occultes pour garder son 
indépendance dans un contexte où toutes 
les autres institutions ont été politisées à 
outrance. Évidemment, le gouvernement 
n’a rien eu à dire sur ce cas en particulier. 
Et ce, même si d’habitude il est très prompt 
à ternir l’image du DPP et de son bureau ou 
même d’insulter des magistrats qui ont osé 
donner des verdicts qui ne lui plaisent pas, 
comme cela avait le cas avec Vidya Mungroo-
Jugurnath, insultée par ni plus ni moins que 
le Premier ministre. Par contre, nous nous 
attendons à plus de retenue de la part d’un 
professionnel ayant un bagage et un parcours 
légal. S’il compte faire de la politique active, 
vivement qu’il démissionne sans plus tarder. 
Sinon, l’on dira que son esprit est autant 
en panne que les avions d’Air Mauritius et 
les explications futiles de son directeur de 
communication, Atma Bumma. 

Sept personnes sont employées 
à l’ambassade de Maurice à 
Riyadh, en Arabie saoudite. 
Elles occupent divers postes, 
allant d’assistant administratif 
à messager, en passant par 
secrétaire, réceptionniste, 
interprète/traducteur et chauffeur. 
Le hic, c’est qu’aucun d’entre 
eux n’est Mauricien. En effet, le 
ministre des Affaires étrangères, 
Maneesh Gobin, en répondant 
à une interpellation du député 
travailliste Farhad Aumeer au 
Parlement mardi, a révélé que 
ces sept employés sont d’origine 
pakistanaise, palestinienne, 
yéménite, soudanaise et 
bangladaise. 

L’on rappellera que des pèlerins 
mauriciens se plaignent 
souvent d’inaction ou d’un 

manque de communication de 
la part du personnel affecté à 
l’ambassade de Maurice en 
Arabie saoudite. Alors que 
celle-ci est censée faciliter les 
pèlerins accomplissant le hadj ou 
l’umrah en Terre sainte, le rôle 
passif de cet organisme, pourtant 
grandement plébiscité par le 
gouvernement pour des raisons 
politiques, est souvent mis en 
exergue. « Zou koz zis arabe, 
impossible pou communique are 
zot dans l’ambassade la », nous 
avaient déjà confié des pèlerins 
mauriciens qui s’y étaient rendus. 

D’ailleurs, l’absence d’un 
officier mauricien sur place, 
en l’absence en permanence 
de l’ambassadeur Showkutally 
Soodhun lui-même, étant en 
disgrâce au royaume saoudien, 

est régulièrement décriée, 
surtout lorsque les pèlerins sont 
confrontés à des difficultés. 
D’autant qu’en Arabie saoudite, 
l’anglais est rarement utilisé 
ou compris par les locaux, 
compliquant la situation. D’où 
l’importance d’avoir sur place 
un Mauricien pouvant à la fois 
communiquer avec les pèlerins 
et avec les autorités saoudiennes 
pour faciliter les choses. 

À noter aussi que Maneesh 
Gobin, tout en faisant l’éloge 
du gouvernement pour avoir 
ouvert une ambassade en Arabie 
saoudite, a tout bonnement fait 
fi de la première partie de la 
question parlementaire portant 
sur le budget annuel qu’engloutit 
cette ambassade perçue jusqu’ici 
comme un éléphant blanc. 

Les agissements d’un homme 
fort de la garde rapprochée 
du Commissaire de police 

sont dénoncés aux Casernes 
centrales. Passé du rang de DASP 
à celui d’ACP en un laps de temps 
qui fait sourciller, il abuserait 
de ses pouvoirs pour transférer 
injustement, allègue-t-on, des 
policiers, y compris ceux affectés 
dans des unités spécialisées. 
Ceux qui ne sont pas dans ses 
petits papiers subiraient ainsi des 
représailles qui rendent leur vie 
amère. 

De plus, l’enrichissement soudain 
de cet homme fort du CP soulève 
des interrogations. Est-ce une 
coïncidence qu’il a accumulé des 

richesses, incluant campement, 
bateau et cheval alors qu’il habitait 
autrement dans les ‘quarters’ de 
la police, au moment où il a été 
élu à une fonction importante au 
sein du syndicat de la police ? 
Il semble même qu’il ferait 
l’objet d’une plainte en Cour 
ainsi que de nombreuses lettres 
de dénonciations adressées au 
Premier ministre, mais jusqu’ici, 
aucune action ou sanction n’a été 
prise contre lui. 

Des policiers souhaitent que 
les richesses de cet ACP soient 
soumises à un ‘money trail’ par 
la FCC pour faire la lumière sur 
la provenance douteuse de ses 
biens. Ils s’indignent également 

du fait que ce haut cadre se 
tape tous les cours offerts à 
l’étranger, y compris ceux qui 
ne relèvent pas nécessairement 
de ses compétences spécifiques. 
Ce serait une façon pour lui 
d’empocher les ‘per diem’, 
avance-t-on. Aux Casernes 
centrales, l’on souhaite vivement 
que le Commissaire de police se 
réveille pour régler les nombreux 
problèmes internes, au lieu de se 
préoccuper que du sort de son fils 
ou de défendre le gouvernement. 
D’autant que, nous avoue-t-on, 
les policiers sont incapables 
d’adresser leurs doléances au 
syndicat, au risque de subir des 
répercussions. 

“You are a shame to this Office!”, 
“You are worth nothing else!”, 
“You are the protector of those 
anti-democrats!”, “You are a 
shame to this democracy!”, “I 
don’t care about your orders!”. 
Ce sont les raisons pour lesquelles 
le leader de l’Opposition, Shakeel 
Mohamed, a été suspendu pour 
les quatre prochaines séances 
parlementaires. Et ce, après avoir 

été expulsé lors de la dernière 
séance, alors même qu’il n’avait 
pas encore adressé toutes ses 
questions à la ministre Dorine 
Chukowry, dont les réponses 
étaient clairement hors sujet. 

Le Speaker considère que 
Shakeel Mohamed lui a 
manqué de respect. Et pourtant, 
Sooroojdev Phokeer avait lui-

même dépassé toutes les limites, 
en lançant un « Rest in Peace » 
sonore au leader de l’Opposition 
plus tôt durant la tranche de 
la PNQ. Ce qui a choqué tout 
le monde dans les travées de 
l’opposition. Shakeel Mohamed 
ne pourra ainsi pas assister à la 
présentation du budget le 7 juin, 
sauf s’il présente ses plus plates 
excuses au Speaker.

Ambassade de Maurice en Arabie saoudite

Pas un seul Mauricien parmi
les sept employés

From rags to riches

Les agissements et l’enrichissement d’un 
ACP soulèvent des questions

Parlement

Le leader de l’Opposition suspendu
pour quatre séances
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Noemi Alphonse
Noemi Alphonse a de nouveau inscrit son nom dans 
l’histoire du sport mauricien en remportant le titre de 
championne du monde du 100m de la catégorie T54 
au Kobe Universiade Memorial Stadium, au Japon, et 
en décrochant également la deuxième place en finale 
du 400m. Son éclatante performance dans les deux 
épreuves témoigne de sa polyvalence et de son talent 
exceptionnel dans le para-athlétisme. Avec les Jeux 
Paralympiques en ligne de mire, l’espoir est grand 
pour d’autres exploits, d’autant plus que Noemi et 
sa compatriote Brandy Perrine, qui s’est également 
illustrée, se préparent pour les épreuves à venir. Toute 
l’île Maurice se tient derrière elles, prête à célébrer de 
nouveaux succès.  

Cérébralité
QUI S’EN SOUCIE ?

Nous sommes votre porte-parole
24h sur 24.

Faites nous parvenir vos infos, photos, 
vidéos ou doléances.

Elles seront traitées en toute 
confidentialité et seront publiées dans 

le journal ou sur notre site web.  

Whatsapp Info
5 255 3635

UP

Dorine Chukowry
Lors de la séance parlementaire du mardi 21 mai, la 
ministre du Commerce, Dorine Chukowry, a répondu de 
manière totalement hors sujet à une question cruciale sur la 
hausse des prix des médicaments. Au lieu de proposer des 
mesures concrètes pour soulager les consommateurs, elle 
a dévié vers des justifications économiques complexes et 
des comparaisons anachroniques, évoquant la hausse des 
pensions et la gratuité de l’éducation. Cette digression 
inappropriée, loin de répondre aux préoccupations 
immédiates des citoyens, a non seulement frustré les 
parlementaires, mais a aussi souligné une incapacité 
flagrante à aborder directement les vrais problèmes.

Durant mon mandat de deux ans, ma priorité sera aussi 
d’encourager plus de femmes à assumer des postes à 
responsabilités dans le monde syndical. Avec de plus 
en plus de femmes qui rejoignent le monde du travail, 
je trouve qu’il est tout à fait logique qu’elles aient 
une participation plus active dans le monde syndical. 
J’estime que les femmes ne peuvent plus se contenter de 
payer leurs cotisations et d’attendre passivement ce que 
vont faire leurs syndicats. Elles doivent aussi occuper 
des postes à responsabilités au plus haut de la hiérarchie. 
Elles ont leur mot à dire sur des sujets qui les concernent 
directement, comme le congé menstruel et le congé 
maternité, entre autres.

Rajshree Thylamay
Présidente du ‘Congress of Independent Trade 
Unions’ (CITU)
Le défi 
Mardi 21 mai 2024

DOWN

C’EST ÉCRIT
Filibustering on PNQs and PMQT has become a 
common practice and tolerated by the speaker with 
the session put to an abrupt end to save the PM from 
embarrassing supplementary questions. The opposition 
leader and his other colleagues are often treated as 
primary school kids with outbursts of ‘you keep quiet’, 
a manifestation of utter disrespect to elected MPs by a 
non-elected one. The evil afflicting our democracy has 
its roots in the speaker whose own roots emanate from 
the PM and prime minister’s office. What could be the 
ultimate sanction to protect our cherished democracy?  

Harry Booluck
L’Express
Mardi 21 mai 2024

A ÉTÉ DIT

Hôpital à Solferino : Un manque criant de parkings
Au nouvel hôpital contre le cancer à Solferino, les patients vivent un 
véritable calvaire au quotidien : impossible de trouver une place de 
stationnement. Les médecins et employés occupent les parkings, et la 
sécurité va jusqu’à bloquer les accès avec des pierres, laissant les malades 
dans une situation désespérée. Avis aux autorités !
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Le report du festival de la langue tamoule, 
initialement prévu pour les 16, 17 et 18 
mai au Mahatma Gandhi Institute (MGI), 

en collaboration avec la ‘Tamil Speaking Union’, 
présidée par Seeven Nagapen, a provoqué des remous 
et un mécontentement au sein de la communauté 
tamoule. L’activiste social, Devarajen Kanaksabee, 
explique que le festival, rendu officiel, comprenait 
un programme culturel incluant des récitations des 
versets de ‘Tirimandiram’ et ‘Tiruvasagam’. Il 
souligne également que des messages avaient été 
diffusés à travers les réseaux sociaux pour encourager 
la participation pleine et entière des Tamouls à 
cet événement, qui aurait dû être supervisé par le 
ministère des Arts et du Patrimoine culturel.

Selon lui, des étrangers de l’Inde, principalement du 
Tamil Nadu, et d’Afrique du Sud, devaient participer 
au festival. Or, dira-t-il à la surprise générale, les 
autorités concernées ont décidé de le renvoyer sans 
aucune raison, sans communiqué officiel et sans 
donner aucune justification. « C’est inélégant de la 
part des autorités de renvoyer ce festival aux calendes 
grecques. C’est grave. Le gouvernement parle de la 
consolidation et préservation des langues, mais par 
contre dans notre cas, notre communauté n’est pas 
traitée à égalité avec les autres communautés de 
l’île », dit-il.  

D’autre part, l’activiste social précise qu’il envisage 
de tenir une manifestation le mardi 28 mai à 12h, 
avec neuf autres personnes, devant le Parlement. « Je 
considère qu’on est en train de commettre un génocide 
culturel/discrimination à l’égard d’une certaine 
communautaire minoritaire (tamoule) du pays », dira 
Devarajen Kanaksabee, qui insiste sur le fait que le 
gouvernement doit rectifier le tir. « On ne cherche 
pas un affrontement avec les autorités, qui doivent 
trouver une solution. Après notre manifestation, on 
décidera de la marche à suivre », a-t-il souligné.

Par ailleurs, l’activiste social fait ressortir qu’il a logé 
une ‘case’ à la Cour suprême, et ajoute qu’une autre 
association regroupant plusieurs personnes de la 
communauté tamoule et chrétienne (INDO), logera 
aussi une ‘case’ en Cour. « Pourquoi le gouvernement 
a préféré garder le silence sur le ‘Tamil Genocide 
Remembrance Day’ qui est célébré chaque 18 mai 
dans plusieurs pays du monde, notamment aux Etats-
Unis, en Australie, en Europe, et par le prince Charles 
III ? Pourquoi pas à Maurice ? », se demande-t-
il. En conclusion, Devarajen Kanaksabee estime 
que le gouvernement semble délibérément ignorer 
l’histoire et la contribution des Tamouls bâtisseurs 
en ce qui concerne leur commémoration, alors même 
que cette année marque le 289e anniversaire de leur 
arrivée à Maurice.

Le secteur de l’agriculture a longtemps 
joué un rôle prépondérant dans 

l’économie du pays. Bien qu’il ne soit plus 
le principal contributeur à la production 
nationale et à la création de richesse, il 
demeure une composante significative 
du développement de Maurice. Lors de 
son meeting du 1er mai, l’alliance de 
l’opposition PTr-MMM-ND a annoncé une 
série de mesures, dont un investissement 
massif dans le secteur agricole, jusqu’ici 
négligé au profit d’autres priorités. Nous 
avons donc cherché à connaître leurs 
propositions pour revitaliser ce secteur. 
Reza Uteem et Osman Mahomed, 
chargés de l’élaboration du programme 
de l’alliance PTr-MMM-ND, nous 
expliquent qu’ils ne peuvent en dire plus 
à ce stade. Mais ils affirment toutefois 
que les problèmes rencontrés par les petits 
planteurs sont en cours d’examen, et 
qu’ils sont en discussion avec ces derniers 
pour mieux identifier leurs difficultés et 
proposer des mesures adaptées.

De son côté, le secrétaire de la ‘Small 
Planter’s Association’ (SPA), Kreepalloo 
Sunghoon, a exprimé son soutien aux 
décisions d’un futur gouvernement de 
l’alliance. Selon lui, si elle propose 
d’investir massivement dans le secteur 
agricole, cela pourrait marquer un 
tournant positif. Il souligne l’importance 
de reconnaître les difficultés actuelles du 
secteur, notamment la baisse inévitable 
de la production locale, ce qui indique 

que l’autosuffisance n’est pas atteinte. 
Il insiste également sur la nécessité 
de repenser le modèle agricole actuel 
pour limiter les importations de certains 
produits alimentaires, et souligne que de 
nombreux planteurs doivent louer des 
terres pour cultiver. Selon lui, il est crucial 
d’adopter de nouvelles méthodes agricoles 
pour régénérer des sols appauvris par 
l’intensification des cultures.

Kreepalloo Sunghoon estime qu’il est 
nécessaire de changer notre mode de vie 
et notre manière de cultiver. « En cas de 
mauvais temps, le manque de pollinisation 
peut gravement affecter les plantations. Il 
faut donc explorer des alternatives comme 
l’hydroponie ou la «culture protégée». De 
plus, attirer les jeunes vers l’agriculture 
en utilisant les nouvelles technologies 
et en s’intéressant à la transformation 
des produits agricoles est essentiel », 
explique-t-il. Selon lui, il est crucial de 
professionnaliser et moderniser le secteur 
pour assurer la relève, car la génération 
actuelle de planteurs est vieillissante.

Favoriser les semences locales
Le secrétaire de la SPA plaide pour 
l’utilisation de semences locales, car 80 % 
des semences importées ne s’adaptent pas 
bien à notre climat et à la qualité de nos sols, 
ce qui affecte la production. Par exemple, 
la récolte des tomates est actuellement 
très faible par rapport à autrefois. Il estime 
que le secteur a été négligé et manque de 

personnes compétentes pour le redresser. 
Pour assurer la production locale à long 
terme, il est essentiel de revoir notre 
stratégie, y compris la question de la 
production de canne à sucre.

Face à la crise climatique, Kreepalloo 
Sunghoon avance qu’adopter des pratiques 
agricoles durables est crucial pour atténuer 
les impacts environnementaux et améliorer 
l’efficacité des systèmes alimentaires. « Des 
infrastructures adéquates pour le stockage 
des produits doivent être construites pour 
garantir la disponibilité en cas de pénurie 
ou de mauvais temps », dit-il.

Il souligne la nécessité de créer un système 
d’assurance pour protéger les planteurs 
contre les intempéries. Ce projet, annoncé 
en 2019 par le ministre de l’Agro-industrie, 
Mahen Seeruttun, sous le nom de ‘Crop 
Loss Compensation Scheme’, reste à ce jour 
inexécuté malgré un budget alloué de Rs30 
millions. Kreepalloo Sunghoon insiste 
également sur l’importance d’un plan de 
pension spécifique pour les planteurs, 
en plus de la pension de vieillesse 

gouvernementale, pour encourager les 
jeunes à se tourner vers l’agriculture.

Importance des nouvelles 
technologies

Le secrétaire de la SPA affirme que les 
nouvelles technologies peuvent transformer 
l’agriculture en réduisant la demande 
de main-d’œuvre et en augmentant 
les rendements et l’efficacité de l’eau. 
Cependant, il souligne que, malgré de 
nombreuses propositions, leur mise en 
œuvre reste insuffisante.

« Depuis 2019, plusieurs mesures annoncées 
par le gouvernement pour stimuler l’économie 
agricole n’ont pas été réalisées. Des 
subventions pour la culture hydroponique 
et des fonds pour la replantation n’ont pas 
été concrétisés. L’investissement de Rs200 
millions pour la création de deux clusters de 
sécurité alimentaire par la Bank DBM reste 
également sur papier. En conclusion, il est 
crucial de repenser notre approche du secteur 
agricole pour assurer sa survie et sa prospérité 
future », conclut Kreepalloo Sunghoon.

MV Wakashio
Que le rapport de la cour 

d’investigation soit rendu public
Le rapport de la cour d’investigation sur le naufrage du 
Wakashio ne sera pas rendu public, a annoncé le Premier 
ministre Pravind Jugnauth lors de la séance de questions 
au gouvernement à l’Assemblée nationale le mardi 21 mai. 
Cette décision a été prise pour ne pas compromettre les 
actions judiciaires en cours, selon lui. 

Toutefois, la décision de ne pas publier le rapport soulève 
plusieurs interrogations. Stéphan Gua, membre de ReA, 
regrette la décision du Premier ministre, affirmant que ce 
rapport doit être rendu public dans l’intérêt de la population. 
Il dénonce le caractère despotique du gouvernement et 
rappelle que les autorités avaient 12 jours pour empêcher 
la marée noire mais n’ont pas agi à temps. Le mouvement 
politique ReA appelle également à la publication des 
conclusions de la Cour d’enquête.

La décision du Premier ministre est perçue comme une 
trahison envers les citoyens par certains. Des allégations 
de lien avec une affaire de drogue ont été évoquées par 
Bruneau Laurette, qui a organisé une marche pacifique le 
29 août 2020, lors de laquelle une vidéo montrait un proche 
du pouvoir à bord du vraquier, une présence non autorisée.

Pour Stéphan Gua, il y a eu une négligence criminelle de 
la part des autorités dans la gestion de cette catastrophe 
écologique. Il rappelle également que le gouvernement 
a interdit à ReA de faire analyser l’eau de mer par des 
laboratoires indépendants. « Les autorités n’ont pas 
défendu l’intérêt public dans cette affaire », insiste-t-il. 

Secteur agricole

Kreepalloo Sunghoon : « Plusieurs mesures annoncées depuis 2019 
n’ont pas été réalisées »

Renvoi du festival de la langue tamoule

Devarajen Kanaksabee prévoit une manif 
pacifique devant le Parlement ce mardi
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C’est l’incompréhension et la 
consternation chez les proches 
de Keny Davidson Alcindor, un 

jeune homme de 31 ans qui a perdu la 
vie mercredi dernier. La cause de son 
décès a été attribuée à une fracture du 
crâne. Craignant qu’il ait été victime de 
négligence de la part du personnel de 
santé de l’hôpital Jeetoo, où il s’était 
rendu pour des soins, la famille a porté 
plainte à la police. Sheila Venkatasamy, 
la mère de la victime, est accablée par 
la mort de son fils ainé et cherche des 
réponses.

Témoignant au micro de Sunday Times, 
l’oncle de la victime, Mooroogessen 
Venkatasamy, relate que Keny a été 
transporté à l’hôpital pour des soins 
le mercredi 15 mai 2024, en raison de 
troubles psychologiques et d’envies 

suicidaires. Il relate qu’il a dû appeler 
la police pour intervenir et maîtriser 
Keny. Une fois sur place, la police 
l’a menotté et transporté à l’hôpital, 
accompagné par sa mère, Sheila 
Venkatasamy. 

À l’hôpital, les médecins ont constaté 
qu’aucun soin adéquat ne pouvait être 
fourni et ont référé la victime à l’hôpital 
Brown Sequard. « Mo neveu ti pe faire 
ban crise et nous finn amen li lopital. 
Laba docteur in dire bizin amen li 
mentale », relate l’oncle. Sheila a donc 
laissé son fils pour qu’il soit transporté 
vers cet établissement spécialisé dans 
une ambulance.

À peine avait-elle quitté l’hôpital pour 
regagner son domicile, qu’elle a été 
informée que son fils avait subi une 
fracture du crâne. Selon le personnel de 

santé, alors qu’ils transportaient Keny 
de l’hôpital Jeetoo à l’hôpital Brown 
Sequard, il aurait chuté du véhicule, ce 
qui lui aurait causé la fracture du crâne. 
La famille déplore qu’aucun personnel 
médical n’accompagnait la victime, et 
se demande pourquoi on a laissé une 
personne souffrant de troubles mentaux 
seule dans un véhicule du ministère de 
la Santé.

Le jeune homme a été admis aux soins 
intensifs pendant quelques jours et est 
décédé dans la soirée du lundi 21 mai. 
L’autopsie pratiquée a confirmé que 
son décès était dû à une fracture du 
crâne. La famille crie à l’injustice et 
réclame des explications. Elle ne veut 
pas que cette situation se reproduise 
pour d’autres. Les funérailles ont eu 
lieu le mercredi 22 mai.

Keny était un garçon tranquille, selon 
son oncle, sauf ces derniers temps. Il 
travaillait comme maçon mais, à la 
suite de problèmes personnels, il aurait 
soudainement commencé à devenir 
violent. Nul ne sait ce qui s’est passé. Sa 
voisine, Christelle, appelle les autorités 
à agir pour éviter que de telles situations 
ne se reproduisent et pour que le 
personnel de santé soit plus responsable 
dans l’exercice de ses fonctions. Selon 
elle, le ministère de la Santé doit fournir 
des explications sur cette affaire.

Les critères pour le paiement 
de la ‘double-pay’ pour les 

fonctionnaires travaillant les 
dimanches font des mécontents 
dans la force policière. Ce paiement, 
annoncé par le Premier ministre le 
1 janvier 2024, a été retardé alors 
que ce dernier avait soutenu qu’une 
allocation équivalente à ce montant 
serait payable avec effet immédiat, 
et ce en attendant la publication du 
rapport PRB. Plus de quatre mois 
après cette annonce, le Secrétaire 
de la Fonction publique avait 
finalement émis une circulaire, le 
19 avril 2024, pour demander que 
les employés des services essentiels 
soient doublement compensés. « … 
Supervising Officers of Ministries/ 
Departments are informed that 
officers, who are called upon to 
perform duties on shift/ roster on 
Sundays, should be compensated 
on the same basis as recommended 
at paragraph 16.5.52 B (ii) and 
paragrapgh 16.5.52 C of the 
2021 PRB Report, depending on 
the number of hours they have 
put in », peut-on lire dans la 
circulaire, qui ajoute que cette 
mesure s’applique également à 
ceux travaillant dans les organismes 
paraétatiques, collectivités locales 
et à l’Assemblée régionale de 
Rodrigues. Ce paiement devait être 
effectué à partir de mai 2024.  

Or, dans la force policière, ces 
instructions semblent avoir été 
interprétées autrement. Du moins 

c’est ce qu’allèguent des officiers de 
police. Ainsi, plus d’une dizaine de 
jours après l’émission de la circulaire 
du Secrétaire de la Fonction publique, 
soit le 30 avril 2024, la Commissaire 
de police, Anil Kumar Dip, a, à son 
tour, émis un ‘Administrative Order’ 
pour annoncer l’entrée en vigueur 
de la ‘double pay’. Toutefois, les 
critères en font tiquer plus d’un. 
« By virtue of paragraph 16.3.48 of 
the PRB Report, only Police Officers 
of the rank of Police Constable up 
to Inspector of Police are considered 
as shift workers », précise cette 
directive. Sont éligibles pour cette 
allocation : les policiers affectés dans 
les postes de police, dont l’ADSU, 
l’aéroport, l’ERS, la NCG, le PHS, le 
PIO, la Port Police, la SMF, la SSU 
et la Traffic Branch, entre autres. 
Les heures de ‘shift duties’ peuvent 
aller de 6 à 36 heures. Les officiers 
avaient jusqu’au 15 mai dernier pour 
soumettre leurs ‘returns’. 

Discrimination
Des policiers ne l’entendent 
toutefois pas de cette oreille. « Je 
ne comprends pas pourquoi ce sont 
seulement des policiers travaillant 
sur le shift system qui seront 
éligibles à ce paiement, et non ceux 
qui travaillent sur le roster. C’est 
injuste et discriminatoire ! », nous 
confie un policier posté à l’Eastern 
Division. Cette situation est non 
seulement stressante, mais aussi 
frustrante, nous confie un autre 
officier. Dans une lettre adressée au 
Premier ministre le 15 mai 2024, 
le président de la ‘Police Fighters 
Union’, Satish Buljeeon, dénonce 
également les critères imposés pour 
ce paiement dans la force policière. 
Il rappelle que tous les policiers, y 
compris les cadres, sont appelés à 
travailler soit sur le ‘shift system’ 
soit sur le ‘roster’. « Police Officers 
of the rank of Chief Inspectors of 
Police do no longer remain on call 
as they have regularly to attend duty 
at any time of the day and night 
and work on Sundays. Certainly, 
they will feel demotivated and 
frustrated when they are not paid 
this allowance when they work on a 
Sunday », écrit-il. Il déplore, dans la 
foulée, qu’avec le paiement de cette 
allocation sur les critères mis en 
place, « a Police Constable/ Police 
Sergeant/ Police Inspector draws 
salary more than Officers of the 
rank of Chief Inspector and above ». 
D’où son appel pour que ces critères 
soient revus. 

Double-pay pour les policiers travaillant le dimanche

Des critères jugés discriminatoires dénoncés
Rixe sanglante à Camp Yoloff

Les huit suspects 
traduits en cour le 
27 mai prochain

Les huit suspects, Nawfar Khodabaccus, Nasif 
Hossenbuccus, Issa Bacsoo, Sharaad Usamah 
Kurmally, Nadhir Khan Chetty, Meraj Bageerutty, 
Kenwell Julien Marie et Nadeem Bheekhun, 
impliqués dans une agression mortelle survenue 
à Camp Yoloff le 3 mai dernier, ont comparu en 
cour le lundi 20 mai 2024. Après leur comparution, 
l’affaire a été renvoyée au 27 mai prochain.

L’accusation provisoire de tentative de meurtre qui 
avait été logée contre eux a été rayée la semaine 
dernière. Ils font désormais l’objet d’une charge 
provisoire de meurtre après le décès de Goolam 
Khodabux, un homme âgé de 60 ans, à l’unité des 
soins intensifs de l’hôpital Jeetoo à Port-Louis. La 
police a de nouveau objecté à leur remise en liberté 
conditionnelle lors de leur comparution devant le 
tribunal de Port-Louis. Ils restent par conséquent en 
détention policière.

Pour rappel, l’attaque aurait été déclenchée suite à 
un vol de portable à Karo Calyptis. Le sexagénaire, 
habitant de Terre-Rouge, avait été battu suite à 
une violente altercation entre deux groupes de 
la capitale. Selon nos informations, Issa Bacsoo 
serait le chef présumé du gang impliqué dans cette 
agression mortelle.

• Sa famille déplore une négligence médicale et se demande s’il n’aurait pas 
 dû être accompagné par un membre du personnel hospitalier

Alors qu’il se trouvait dans une ambulance

Un jeune homme fait une chute et succombe
 à une fracture du crâne
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Actualité
 (Dis) Honourable Members 

L’escadron ‘zet laboue’ du MSM 
Ils font partie de la « Special Striking Team » du gouvernement. Des aboyeurs de service qui annoncent la couleur, semaine après semaine, à 

travers leurs questions parlementaires ou questions supplémentaires plantées adressées au Premier ministre. Ce sont toujours les mêmes qui 
s’y mettent et qui ne se font entendre que lorsqu’il s’agit d’attaquer l’opposition. Et surtout de relever le passé lointain dont personne ne se 

soucie vraiment. Ils sont ceux qui, au lieu d’œuvrer pour laisser une empreinte indélébile dans leurs circonscriptions, préfèrent regarder dans le 
rétroviseur, en s’intéressant au linge sale d’autrui, particulièrement celui du Dr Navin Ramgoolam, en menant une campagne de « zet laboue ». 
Payés grassement avec les deniers publics, ils resteront sans doute gravés dans les annales de l’Assemblée nationale, pas comme des hommes et 
des femmes d’honneur, mais comme de vulgaires crieurs professionnels du MSM tant pour leur petitesse d’esprit que pour la sale besogne qu’ils 
accomplissent à cœur joie. Ils ne font guère honneur au titre « Honorable » rattaché à leurs noms mais, ne nous étonnons pas, pourraient être 
décorés, sous ce gouvernement, pour services rendus au … MSM ! Si vous ne savez pas encore qui ils sont, vous voilà servi…

Vikash Nuckcheddy
Avant d’être nommé PPS en août 2023, 
le troisième député de la circonscription 
no. 9 (Flacq/ Bon-Accueil) était l’un des 
backbenchers préférés du MSM pour faire 
la sale besogne. C’est lui qui, après une 
séance de PNQ particulièrement houleuse 
sur l’affaire « sniffing gate » le 5 juillet 
2022, s’était intéressé au remboursement 
de l’assistance financière accordée par 
le gouvernement pour le traitement médical du Dr Navin 
Ramgoolam en Inde. Une interpellation somme toute indélicate, 
voire même inhumaine, puisqu’elle touche à un point sensible 
portant sur la santé d’un ancien Premier ministre. D’autant que 
la question n’a point été traitée avec flair et tact par le Premier 
ministre, comme on l’aurait souhaité si jamais elle relevait d’un 
quelconque intérêt public. Cette interpellation, il est clair, ne 
visait qu’à nuire à Navin Ramgoolam et au PTr, avec une visée 
bassement politique. 

Sandra Mayotte
Elle se mettait également de la partie de 
temps à autre, surtout à travers des questions 
supplémentaires, avant qu’elle ne soit 
appelée à prendre les responsabilités de 
PPS en août 2023. La deuxième députée du 
no. 14 (Savanne/ Rivière-Noire) avait tenté 
d’égratigner le gouvernement travailliste 
le 9 mai 2023 en adressant une question 

sur les émeutes que le pays a connues de 2005 à 2009, en évitant 
soigneusement l’après-2009 puisque le MSM était alors en alliance 
avec le PTr. Sauf que la question a eu l’effet d’une « fizette », étant 
passée presque inaperçue. Mais Sandra Mayotte semble avoir oublié 
l’essentiel : c’est durant le mandat du MSM, depuis 2014, que la 
situation du law and order a empiré.  

Kavi Doolub
Insignifiant et insipide. C’est en ces 
termes qu’on pourrait le qualifier. 
Il n’a, à son actif, qu’une question 
parlementaire qui a fait parler de lui. 
Et pas dans le bon sens. Car cette 
interpellation a été incontestablement 
la plus vicieuse de toutes les autres 
visant à ternir l’opposition. Et elle 
lui a valu une véritable volée de 
bois vert de la part des Mauriciens, étonnés qu’un député 
puisse tomber si bas. Depuis, le troisième député de la 
circonscription no. 12 (Mahébourg/ Plaine-Magnien) s’est 
fait tout petit à l’Assemblée nationale, comme ailleurs. Il 
ne s’était pas uniquement intéressé, le 16 mai 2023, au 
coffre-fort de Navin Ramgoolam, mais aussi à tout son 
contenu. Ce qui a donné l’occasion à Pravind Jugnauth de 
relever certains détails saugrenus, totalement indigne d’un 
Premier ministre. Une stratégie qui a eu un effet boomerang 
contre le gouvernement, car au lieu d’embarrasser l’ancien 
Premier ministre, elle a éveillé une sympathie généralisée 
envers ce dernier. 

Kenny Dhunoo
Quand il n’agresse 
pas physiquement 
ou verbalement des 
professionnels, comme 
cet infirmier de la 
clinique Wellkin ou la 
journaliste Manisha 
Jooty, le troisième député 
du no. 17 (Curepipe/ Midlands) aime bien se 
rendre (in)utile au sein de l’Hémicycle. C’est 
ainsi que, non satisfait de la prestation de son 
camarade de parti Vikash Nuckcheddy sur la 
question du remboursement des frais médicaux 
de Navin Ramgoolam le 5 juillet 2022, il 
reviendra à la charge trois semaines plus tard, 
soit le 26 juillet 2022, avec la même question, 
à quelques détails près. Ce qui permettra au 
Premier ministre d’en rajouter une couche à 
la réponse qu’il avait précédemment donné 
en traînant, cette fois-ci, l’épouse de l’ancien 
Premier ministre, Veena Ramgoolam, dans 
l’arène politique alors qu’elle ne s’y est jamais 
mêlée. Une tactique de mauvais goût, et surtout 
d’une bassesse répugnante, démontrant que 
Pravind Jugnauth et son gouvernement n’ont 
aucune limite lorsqu’il s’agit de tirer un capital 
politique d’une circonstance malheureuse.

Joanne Tour
Tout comme son 
colistier Subhasnee 
L u c h m u n - R o y , 
qu’elle ne tient 
toutefois pas en 
odeur de sainteté, 
la troisième députée 
du no. 4 n’est pas 
en reste lorsqu’il 
incombe de « zet laboue » sur l’opposition. 
Elle n’y va pas de main morte, mettant son 
grain de sel à la première occasion. Outre 
sa récente interpellation datant du 16 avril 
2024 – toujours – sur l’affaire du coffre-fort, 
elle avait, le 31 octobre 2023, adressé une 
question sur les dépenses du gouvernement 
au Privy Council suite à la plainte logée par 
Suren Dayal concernant l’élection au no. 
8. Une perche tendue au Premier ministre 
pour qu’il puisse écorcher l’opposition, en 
prétendant que les dernières élections étaient 
« free and fair » alors que des irrégularités 
avaient bel et bien été enregistrées. 
Dommage que Joanne Tour ne s’intéresse 
pas aux milliards de roupies engloutis, 
sous ce gouvernement, par l’affaire BAI, 
Betamax, Patel Engineering, les scandales 
comme Pack & Blister, et les gaspillages 
des fonds publics révélés dans les rapports 
successifs de l’Audit, entre autres. 

Subhasnee Luchmun-Roy
Deuxième députée de la circonscription no. 4 
(Port-Louis North/ Montagne Longue) et ancienne 
animatrice radio, sa popularité a pris du plomb 
dans l’aile. Elle semble prendre goût à laver le 
linge sale de l’opposition en public. C’est elle qui, 
à travers une interpellation au Premier ministre 
sur le financement des partis politiques le 11 avril 
2023, a permis à ce dernier de revenir en long et 
en large sur les dons politiques et le coffre-fort 
retrouvé chez Navin 
Ramgoolam en 2015. 
Par la même occasion, 
grâce à une question 
supplémentaire de 
Vikash Nuckcheddy 
sur les donations reçues 
par des compagnies 
opérant un système 
de ponzi, Pravind Jugnauth s’en est également 
pris au MMM, en revenant sur le chèque de dix 
millions de roupies que le parti avait reçu de la 
BAI. Mais le Premier ministre a toutefois refusé 
de révéler les bailleurs de fonds du MSM et si un 
certain Lee Shim figurait parmi ceux-ci, en dépit 
de l’insistance du député mauve, Reza Uteem. Le 
sale boulot a également été confié à Subhasnee 
Luchmun-Roy le 6 juin 2023 quand elle a été 
appelée à inscrire en son nom une question sur 
l’affaire cuivre et visant Sherry Singh. 

Ashley Ittoo
S’il ne déposait pas régulièrement des questions 
plantées contre l’opposition, personne ne l’aurait 
reconnu. En fait, même dans sa circonscription 
au no. 16 (Vacoas/ Floréal), où il avait été élu en 
troisième position en 2019, il est un illustre inconnu. 
Il n’a ni bilan ni projet. Mais il est tenu en estime 
par le gouvernement, faisant partie du cercle 
restreint qui n’a aucune 
vergogne quand il faut 
passer à l’assaut contre 
l’opposition. C’est ainsi 
que pour les deux derniers 
mardis consécutifs, soit 
le 14 et le 21 mai 2024, 
ses questions visant 
Richard Duval et Navin 
Ramgoolam à travers 
l’importation de Subutex impliquant Cindy Legallant 
et l’accès au VIP Lounge de l’aéroport figuraient en 
bonne position pour la séance de ‘Prime Minister’s 
Question Time’ (PMQT). Toutefois, le député Ittoo 
n’a jamais manifesté un intérêt quelconque sur 
l’affaire Franklin, tractopelle ou encore le « zenfan 
lakaz » Geanchand Dewdanee. Il n’a pas, non plus, 
cherché à savoir pourquoi le Premier ministre avait 
mis du temps à fermer les frontières de Maurice alors 
que le pays était frappé par la Covid-19 en mars 2019. 
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Le manque de drains reste un problème 
majeur à Vallée-Pitot. Bien que le 
gouvernement ait entamé des travaux 
de drainage, seuls quelques habitants en 
bénéficient. Les autres, eux, se retrouvent 
toujours dans la même situation et se 
plaignent des inondations récurrentes, 
surtout ces derniers temps, comme lors 
du cyclone Belal. Excédés par l’inaction 
du gouvernement actuel, ils attendent 
désespérément que des travaux soient 
effectués rapidement pour éviter que 
leurs maisons ne deviennent des prisons 
à chaque inondation.

D’un côté de la rue Alma, des 
drains ont été installés, mais 
de l’autre, rien n’a été fait. À 
chaque inondation, les maisons 
des habitants sont inondées. 
Malgré de nombreuses plaintes 
et propositions, aucune mesure 
n’a été prise. « Ayo nou inn 
fatiguer faire complaint. Ban 
ministre la pas tand nou. Kan zot 
vini zot dir zot pou faire apres zot 

dir pena budget pour sa », déplorent-ils.

Les drains bouchés représentent un 
autre calvaire pour les habitants. Une 
odeur nauséabonde envahit la région, 
exacerbée par l’eau stagnante depuis 
quatre ans. Les mauvaises herbes ont 
envahi les cours d’eau, empêchant 
le bon écoulement de l’eau lors des 
inondations. « Nous avons énormément 
de problèmes et nous n’en voyons pas le 
bout », explique Suhayla, une riveraine 
exaspérée.

Manque de drains & drains bouchés Effondrement du mur de soutènement

Ruisseau non-conforme

Dengue et leptospirose

Circonscription no. 2

Les habitants de Vallée-Pitot : « Dire gouvernema pas vine rode vote are nou ! »
Pour la énième fois, les habitants de Vallée-Pitot expriment leur frustration face aux divers problèmes auxquels ils sont confrontés. Bien que 
les députés de l’endroit soient disponibles et font de leur mieux pour régler les problèmes, les habitants disent toutefois avoir été abandonnés 
à leur sort. Est-ce parce qu’ils ont voté pour l’opposition aux dernières élections ? C’est ce qu’ils demandent. 

Radhakrishna Kissoondory 
raconte que, malgré les 
plaintes déposées auprès de la 
municipalité, les autorités font 
la sourde oreille. Il explique que 
son logement a été gravement 
endommagé par les inondations 
causées par le cyclone Belal, et 
par celles du 21 avril. Depuis, sa 
maison n’est plus en sécurité. 
L’effondrement du mur de 
soutènement qui la protégeait 
expose désormais sa famille à 
un risque constant.

Quatre mois après les 
inondations, il craint de tout perdre 
lors des prochaines inondations. « Si 
gagne ene lot inondation sa lacase 
la pour grainer. Ceki pe arriver 
c’est ene erosion », s’exclame-t-il. Il 
appelle les autorités à assumer leurs 
responsabilités et à agir rapidement. 
De même pour la maison de la famille 

Ramsahye 
Maraz à Tranquebar. Mala, 
une autre habitante, ajoute qu’elle vit 
la même situation et déplore l’inaction 
du gouvernement. « Depi 3 mois pas 
tiena delo pou nous consommé...auken 
membre gouvernement ni ministre finn 
vin geter », dit-elle. 

Gawtam, qui habite près du ruisseau Boulevard 
Victoria à l’entrée de Vallée-Pitot, dénonce lui 
aussi l’incompétence 
des autorités. Il 
souligne que, bien 
que le ruisseau soit 
large, le passage de 
l’eau est trop petit, 
augmentant le risque 
d’inondation. « Ce 
pont a été construit 
sans prendre en compte 
les dangers pour les 
habitants. Si la situation 
n’est pas réglée au plus 
vite, le pire nous attend 
», déclare-t-il. Il appelle 
le gouvernement à réagir rapidement pour 
éviter une catastrophe.

Saberoune, qui vit seule sur le flanc de 
la montagne, a contacté la municipalité 
à plusieurs reprises pour obtenir des 
lampadaires, mais en vain. Sa demande, 
datant de 2023, est restée lettre morte. Elle 
craint pour sa sécurité, car des malfrats 
rôdent autour de sa maison la nuit. Elle 
demande aux autorités de répondre à sa 
demande pour assurer sa sécurité.

Manque de lampadaires Espaces de loisirs
Vallée-Pitot ne dispose que d’un seul terrain 
de football et d’un jardin d’enfants, alors 
que d’autres régions bénéficient de plusieurs 
espaces de loisirs. Les habitants demandent 
aux autorités de développer davantage 
d’espaces pour que les enfants et les aînés 
puissent s’épanouir.

Ajmal plaide pour que plus de considération 
soit accordée aux jeunes. Il affirme que si 
le but du gouvernement est de promouvoir 
la jeunesse mauricienne afin 
qu’elle n’emprunte pas les 
mauvais chemins, alors il 
doit prendre en compte les 
besoins des jeunes, car ils 
sont l’avenir de demain.

Par ailleurs, il n’existe pas 
non plus d’espace de loisirs 
pour les aînés. Les personnes 
âgées aiment se distraire et 

faire des activités, mais il n’y a 
aucun lieu pour cela. Elles doivent 
se rendre dans d’autres endroits 
pour bénéficier des services 
des centres ou des espaces de 
loisirs. « Nous ti content pu 
gagne ene centre pou nou ici 
pou nous kapav faire ban 
activité au lieu ki nou bizin 
prend transport pou ale 
loin », clament-elles.

Les habitants sont 
également préoccupés par 
la propagation de la dengue 
et de la leptospirose. Bien 
que le ministère de la Santé 
mène des campagnes de 
sensibilisation, rien n’est fait 
sur le terrain pour éliminer 
les eaux stagnantes, sources 
de ces maladies. « Bizin faire 
tire sa delo la avant ki li trop 
tard paski c’est pas travail 
ban habitant sa mais de ban 
autorités paski ena malade », 
insistent-ils.

Absence des 
ministres

Depuis que les habitants font 
face à ces divers problèmes, aucun 

ministre, allèguent-ils, n’est venu 
écouter leurs doléances. « Ministre 
Husnoo la pas trouve li meme. Kot li été 
nou meme pas koner. Ek zamain li vin get 
nous mem si li pas dans nou circonscription, 
mais au moins li kapave fer ene zeffort 
vine guet nou », affirment-ils. Ils mettent 
en garde le gouvernement contre les 
promesses électorales non-tenues. 
« Dire gouvernema la pas vine rode 

vote are nou ! Nanrien li pa pou 
gagné », préviennent-ils.
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Libre Expression

Note : Les points de vue exprimés dans la 
rubrique ‘Libre Expression’ 

ne reflètent pas nécessairement 
ceux de la rédaction

China has today become 
the factory of the 
world. Many Western 

companies have found places 
abroad to produce their goods 
at competitive rates. China 
was the ideal location for the 
majority. As a result, the world 
did not face any dislocation in 
the supply chain. Ironically, on 
the other hand, China has been 
blamed for being the world’s 
biggest polluter and emitter 
of greenhouse gases. This is 
similar to enjoying the juicy 
meat from your butcher’s while 
at the same time accusing him 
of killing animals.

The Chinese, however, have 
their own way of dealing with 
problems. Instead of starting a 
debate, they concentrated on 
investing massively in green 
energy. That was happening well 
before COP 22 which appealed for a 
2C reduction in world temperature, 
before 2023 would be declared the 
warmest year, before global warming 
would start killing the coral reefs from 
Mexico to Australia and even before 
the downpour in Dubai would disrupt 
the economic activities of this Gulf 
state for a week.

Data were available in 2023 about 
the Chinese attempt to work towards 
a cleaner world: China has produced 
510m kilowatts of renewable energy 
which reduced the emission of CO2 
by 2.26bn tons; China exported 
wind and solar power products at 
giveaway prices that have amounted 
to a decrease of carbon emissions 
by 573m tons. To the world, this 
Chinese initiative accounted for a 

41% reduction in greenhouse gas 
emissions. It also happened that the 
Aramco CEO rightly believed that 
China’s cheap green products would 
create zero-carbon emission by 2050. 
Doesn’t it sound like music to your 
ears?

China is now offering to the 
world cost-effective electric 
vehicles, lithium batteries, 
and photovoltaic products. 

One would have thought that this 
would have been an important 
step towards a transition to 
clean energy. But alas! There 
are forces in the world driven 
by such selfishness or jealousy 
or fear that they would lose 
their pre-eminence that they are 
inventing all sorts of hurdles for 
China while at the same time 
shouting aloud from rooftops 
that the world is in danger of 
obliteration. They are accusing 
China of over-production of 
EVs, imposing tariff barriers of 
all sorts and forming coalitions 
of friendly states to limit the sale 
of those clean vehicles. Can you 
beat these forked tongues? They 
are so blinded by hatred that 
they don’t even know which 
side of the bread is buttered for 
the human race.

Who is afraid of China? Why 
should anyone bite the hand China 
is tending with key to the planet’s 
survival?

By Dawood Auleear

The Labour Party of Navin 
Ramgoolam has overtaken 
the MSM of the Jugnauths 

in this race for general elections 
2024. Talking with certain political 
observers and also to three expert 
bookmakers at Tombeau Bay last 
Saturday regarding whose political 
party will reach the winning post, 
the three of them were of the same 
opinion that Labour Party would win 
the next general election. They even 
said that the population is taking 
good notes of the weaknesses and 
indecisive actions of Pravind Kumar 
Jugnauth as PM.

As long as MPs like Jeetun, Dookun-
Luchoomun, Obeegadoo, Dhunoo, 
and many others in MSM government, 
the chance is slim for the Jugnauth 
government to win the next general 
election. The PM keeps relying on 
his marketing on certain projects 
about making Mauritius a modern 
country with lots of developments 
in various fields but he forgets of 
the nitty- gritty things which are far 
more important for the people of 
this country such as jobs, purchasing 
power, corruptions in various of 

our institutions, health problem in 
hospitals, education where 8000 
graduates are unemployed, road 
accidents where over 112 people 
have died on our roads since January, 
2024, where the rich is becoming 
richer and the poor , poorer , and 
other domestic issues.

In all fairness, the MSM government 
has done certain good things because 
the PM comes out with flying 
colours on his good actions such 
as minimum salary compensation, 
negative income tax, metro express, 
and other developments such as road 
infrastructure but in the Mauritian 
context, that does not work at all 
and is not enough to conquer the 
hearts of the population to win an 
election. Voters will just call this an 
electioneering modus operandi of 
any government in power to try to re-
win a next general election. Besides, 
the population is not concerned 
about all these developments across 
the country as they have already 
labelled these government projects 
as capitalist developments. These are 
only for the rich and nothing to do for 
the poor.

What the population can’t 
stand is the indecisive 
actions of a rubber stamp 
PM of the like Pravin 
Kumar Jugnauth. Here 
is a classic example: 
How comes that after 
the publication of the 
Commission of Inquiry 
on Drugs by an ex. High 
Court Justice where 
recommendation have 
been made against certain MPs within 
the government and other members 
of same, the PM did not take actions 
and instead he put another task force 
to inquire on such Commission of 
inquiry’s recommendation. If this is 
not an insult to a prestigious institution 
presided by an ex-High Court Justice, 
how does one call this then?

Many of his Ministers and other MPs 
in the government have committed 
scandals over scandals and nothing 
has been done about it. There are even 
certain cases pending in the court of 
law, and still he is still kicking about 
and to make matter worse instead of 
reforming the structure of his party. 

The Opposition parties 
are joining hands to 
make sure that this 
time, the Labour party 
will win over nepotism 
and favoritism. Already 
many private meetings 
were held in Plaine 
Verte, Poudre d’Or, 
Caroline, GRSE, Camp 
Ithier and Chamouny 
as well as across the 

islands to subdue the MSM with a 
rubber stamp PM!  

There is also a great probability that 
Ramgoolam will take on board new 
blood as candidates. As for the MSM, 
only time will tell as so far nothing 
has been decided yet! 

Last but not least the Jugnauth 
government will soon face a political 
shock to realize that most, if not all 
Muslims and other minorities will not 
vote for the MSM for their actions 
of trying to abolish the Best losers 
System (BLS). This is what the MSM 
did exactly on the Muslim Personal 
Law (MPL) in the old days. And we 
all know what happened to the MSM 
after abolishing the MPL!

The population is taking notes
Mr Prime Minister, so beware!

By Dr Samuel Nicholas 
Duymun

Who is afraid of China?
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The Warrior
I am a Warrior standing with my sword,

I am bold, courageous, authentic and not a coward,
My journey is shaped by life’s fires,

I ignite my courage and break fiercely all barriers.

I keep channelizing my energy, focus and potentials,
For I know my soul will keep fighting all major upheavals,

There are times when I stumble and face downfalls,
But I rise again after all storms for I am a Warrior after all.

I transformed myself from a yielding girl,
Tired of being suppressed, pushed around or hurled.
My journey is ongoing for I will protect my people,
To let the sparkling flame inside me to burn all evil.

I am here to defend my territory and honour my grace,
I have a winning attitude, wisdom, 

determination which I embrace,
I take the hardest path for I have a steadfast mission,

I see obstacles as challenges and the key to my ambition.

I urge all modern-day individuals to be a Warrior,
To stand firm and strong in all weathers as a strong player.

For I am a Warrior standing with my sword,
I am bold, courageous, authentic and not a coward.

By Gita Ramessur

Poetry corner
Plea of a Hajee
Allahummah labaik Allahummah labaik here I am

O! Lord to your call I venture in this spiritual journey
Financial and physical implication I do undertake  

 O! Lord help me to shun all that is haraam

I need not the title of hajee or excel in show off
All the prayers are yours which stem from the heart
Bestow on me  your grace and make me very patient

To start my spiritual journey with bismillah will I kick off?

Vibrate my heart with the touch of the Kabaa indeed 
Reward each step in tawaaf , grant me your rehma

At Safa, Marwa remember me Bibi Hajrah’s condition 
Augment my prayers indeed in action and deeds

 In maidan e Arafa shrouded with ehram white
Let my tears roll down my cheeks with remorse

Until I become as innocent as a new born
Fill my soul with divine love, remove my plight

Convey my salaam in Madina to our Holy prophet
Impart to me the knowledge of the wars and woes

Badr, Uhud and the  event of Battle of Trench
 Boundless joys usurp me in the city of the prophet

By Cassam Tupsy

The crucial determinant of 
greatness of a nation is 
the fostering of a culture 

of discipline. The discipline Hajj 
is a yearly reminder of the family 
of Ibrahim (A.S.), with each of 
its rites being a vivid lesson in 
discipline. He was instructed by 
Allah to migrate and in a mighty 
display of discipline; he left his 
homeland, leaving his suckling 
son, Ismail, and his mother, in 
an uninhabited, barren desert, to 
construct the Kaaba, to slaughter 
his son, amidst many other tests. 
What Ibrahim wanted most 
however, was Allah’s acceptance, 
and so in a disciplined fashion, he 
delivered each and every time.

Despite the rough setting, the 
unfamiliar faces, and at times, 
the clash of cultures, the 
pilgrims of Hajj display 
remarkable unity, 
togetherness and discipline, 
as they follow a set order 
in one uniform, one voice, 
one motion, in a national 
spectacle of discipline that 
is second to none. The Hajj 
ethic is replete of discipline 
to overflow from the 
boundaries of the Haram and into 
the everyday life of every Muslim. 
Indeed, there can be no flourishing 
at both the worldly and religious 
levels without discipline. 

Many nations have emerged from 
applying strict discipline to its 
population. Take the example of 
these two countries, Japan and 
Germany, which were completely 
devastated, yet are now part of 
the Group of Seven (G7), among 
the world’s largest economy. 

1. In 1945, two minutes after the 
American B-29 bomber had 
dropped its nuclear bomb, 
Hiroshima   ceased to exist. 
Despite the death of hundreds 
of thousands, the lack of 
Japan’s natural resources, 
Hiroshima’s resurrection 

began just hours after it was 
effectively wiped off the map.  

By the next day, lights came back 
on in some regions. Power was 
restored to 30% of the surviving 
homes. Four days later, water 
pumps were repaired, banks 
reopened, working under open 
skies in clear weather, and beneath 
umbrellas when it rained.

In fact, their discipline is such 
that the word “Japan” and 
“holiday” rarely feature in the 
same sentence. The last trains at 
midnight are filled with people 
returning home from work. The 
Japanese’s love for their country 
drove them to work 16-hour shifts 
in return for a cup of rice without 
complaining. 

2. German discipline is 
phenomenal. After having 
suffered two world war losses 
within a single generation, 
having lost around 6 million 
men in World War II alone, in 
addition to another five million 
prisoners of war. By the end of 
the war, the male population 
severely declined, and up to 
two million German women 
had been raped, bringing about 
half a million children who 
did not know their biological 
fathers.  

Seeing that Allied bombing had 
flattened nearly every German 
city, and seeing that German men 
were either dead or in captivity, the 
women came down to the streets 
to clear 400 million cubic meters 
of rubble using their bare hands 

to rebuild their nation, and to 
search for school books to reopen 
schools. In just ten years, every 
German industry was operational, 
including transport, education, 
security, construction, healthcare. 
Today, German products have the 
best reputation in the world, it 
the largest national economy in 

Europe, and is the world’s 
biggest capital exporter. 

The two above are examples 
of nations who replaced 
their immediate wants in 
pursuit of what they desired 
more: the prosperity of their 
nations. In other words, 
they are vivid examples 
of consequence of strict 
discipline.

As for Muslims, ambassadors 
of Allah’s chosen way of life for 
humanity must make it our duty 
to lead lives of discipline. Islam 
has promoted discipline as the 
interjecting factor which leads 
to success in this world and the 
hereafter.

Not only that discipline is a secret 
of the success of great nations, 
our universe also stands on the 
same foundation. If the solar 
system is working regularly, if 
the stars are revolving around the 
sun systematically and if there 
is no flaw in this function for 
millenniums it is only due to the 
fact that the solar system is based 
on order. This is the way of Allah 
that never alters; the hands of the 
disciplined are never left empty.

Par Bashir Nuckchady

Discipline of Hajj vital for Nation Building

Deux compatriotes au festival de CannesÉvénement

Quelques-uns de nos 
compatriotes vivant en 

France, dont Nasser 
Ramjaun et Salim 

Nujeerallee, s’étaient 
rendus au festival de 
Cannes 2024, pour le 
compte de Radio TV 

OCEAN INDIEN et où 
ils ont posé sur

 ‘Red carpet big enough’ 
pour des photos. 
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En images: Départ des premiers Hadjis mauriciens
Vendredi 24 mai, le premier contingent de hadjis mauriciens s’est envolé pour accomplir le pèlerinage en Terre Sainte. Trois avions ont décollé dans 
l’après-midi et la soirée à destination de l’Arabie Saoudite, marquant le début de ce voyage spirituel important pour environ 400 musulmans.
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Le FC Barcelone vient d'officialiser 
le licenciement de son entraîneur 
Xavi Hernandez, seulement quelques 
semaines après avoir annoncé qu'il 
irait au bout de son contrat. Selon toute 
vraisemblance, le Catalan devrait être 
remplacé par l'ancien coach du Bayern 
Munich, Hansi Flick.

Après avoir annoncé en février son 
départ du club à la fin de la saison, 
avant de changer d'avis et de confirmer 
au lendemain de l'élimination en quart 
de finale de la Ligue des Champions 

qu'il restera finalement le coach du 
Barça jusqu'à la fin de son contrat, Xavi 
Hernandez est poussé vers la porte de 
sortie.

Son président, Joan Laporta, qui s'était 
montré très heureux et confiant lorsque 
Xavi a annoncé qu'il avait l'intention 
de rester jusqu'à la fin de la saison 
prochaine, a finalement décidé de le 
licencier ce vendredi.

C'est dans la foulée d'une réunion 
organisée par Laporta ce matin, en 
compagnie de Deco et de Xavi, que la 

nouvelle a été officiellement annoncé 
par Barcelone.

Après deux saisons et demi sur le banc 
de son club de coeur, Xavi Hernandez 
fera ses adieux au Barça lors du dernier 
match de la saison, ce dimanche contre 
Séville au stade Ramon Pizjuan.

Selon les dernières informations de 
la presse catalane, Hansi Flick sera 
annoncé comme entraîneur principal du 
Barça dans les prochaines heures. Un 
contrat d'au moins deux saisons l'attend.

Thiago Motta se 
dirige vers la 

Juventus
Bologne a confirmé dans un 
communiqué que Thiago Motta avait 
décidé de ne pas renouveler son 
contrat. La destination de l’entraîneur 
italien sera la Juventus.

Thiago Motta va devenir le nouvel 
entraîneur de la Juventus. Le 
technicien brésilien a décidé de ne pas 
renouveler son contrat avec Bologne, 
une étape avant de s’engager avec les 
« bianconeri ».

C’est Bologne qui, dans un 
communiqué publié jeudi, a confirmé 
le départ de Motta de l’équipe 
italienne. L’entraîneur n’a pas souhaité 
renouveler son contrat avec le club 
d’Émilie-Romagne.

«Thiago Motta a informé le club de 
son intention de ne pas renouveler 
son contrat avec le Bologna FC 1909. 
Après avoir pris acte de la décision, 
le club remercie l’entraîneur pour le 
travail extraordinaire qu’il a accompli 
et lui souhaite bonne chance pour la 
suite de sa carrière», a déclaré le club 
dans un communiqué.

Motta franchit une nouvelle étape dans 
sa carrière et prend la direction de la 
Juventus, signant un contrat avec le 
club pour les trois prochaines saisons. 
Il remplacera Massimiliano Allegri, 
qui a déjà quitté le club.

Le passage de Motta à Bologne a été 
spectaculaire. Si lors de sa première 
saison à la tête du club italien, il avait 
réussi à le hisser à la neuvième place, 
à seulement deux points de l’Europe, 
cette fois-ci, il a réussi à qualifier 
son club déjà exclu pour la prochaine 
édition de la Ligue des champions.

Grâce à ses bonnes performances, le 
nom de Motta a été cité par plusieurs 
grands clubs du continent, dont le FC 
Barcelone. Finalement, la Juventus 
a réussi à convaincre l’ancien joueur 
du PSG de franchir une nouvelle étape 
après des débuts prometteurs sur le 
banc de touche.

L’objectif du futur entraîneur « 
bianconero » est de ramener la 
Juventus à la lutte pour tous les titres, 
ce qu’elle n’a pas réussi à faire ces 
dernières années. En effet, au cours 
des trois dernières saisons, la Juventus 
n’a réussi à remporter la Coppa Italia 
que lors de la saison 23-24.

OFFICIEL : Xavi est démis de ses 
fonctions d’entraîneur du Barça

OFFICIEL : Stefano Pioli quitte le Milan AC
Le Milan a annoncé vendredi le 
licenciement de Stefano Pioli à la fin 
de la saison en cours. Les « Rossoneri 
» ont résilié le contrat de l'entraîneur 
jusqu'au 30 juin 2025.

Ce qui était un secret de polichinelle 
a été confirmé ce vendredi matin. 
Le Milan a décidé 
de se passer des 
services de son 
entraîneur, Stefano 
Pioli, pour la saison 
prochaine.

Les mauvais 
résultats des deux 
dernières saisons 
en Italie, au cours 
desquelles le club 
n'a pas été en 
mesure de lutter 
pour le titre de 
Serie A, ont mis un 
terme au séjour de 
Pioli sur le banc des 
Rossoneri.

annoncent que 
l'entraîneur partira 
à la fin de la saison 

en cours, après avoir été à la tête de 
l'équipe première depuis octobre 
2019 », a indiqué le club dans le 
communiqué.

Le Milan, ajoute le communiqué, « 
remercie de tout cœur » Pioli pour 
son séjour « à la tête de l'équipe 

première depuis cinq ans » ainsi 
que pour « avoir rétabli la présence 
constante de l'AC Milan dans la plus 
haute compétition européenne ».

Pioli « exprime également sa gratitude 
au Milan pour l'opportunité de faire 
partie de l'histoire de ce glorieux club 

». Il est « profondément 
reconnaissant aux 
propriétaires, à la 
direction, à l'équipe, 
au personnel et à tout 
le monde à Milanello 
et à la Casa Milan 
pour leur soutien 
et leur engagement 
exceptionnels ».

Pioli est arrivé à Milan 
en octobre 2019 pour 
remplacer Marco 
Giampaolo et a réussi 
à mener les « rossoneri 
» au titre de Serie A 
lors de la saison 2021-
22, ainsi qu'à emmener 
le club dans le top 4 
lors de ses 4 dernières 
années.
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Sport
Giroud annonce qu'il prendra sa retraite 

internationale après l'Euro

L’attaquant Olivier Giroud, 
âgé de 37 ans et meilleur 
buteur de l’histoire de 

l’équipe de France, a annoncé que 
l’Euro-2024 en Allemagne (14 
juin-14 juillet) serait sa «dernière 
compétition» avec les Bleus, dans 
un entretien accordé au journal 
L’Equipe.

«En étant honnête, il faut se dire 
que ce sera ma dernière compétition 
avec l’équipe de France. 
Évidemment, ça va beaucoup me 
manquer. Mais je pense qu’avec les 
Bleus, ce sera terminé après l’Euro. 
Il faut laisser la place aux jeunes», 
a expliqué le champion du monde 
2018 (131 sélections, 57 buts), 
dans cet entretien publié vendredi.

L’attaquant de l’AC Milan, qui 
rejoindra le Los Angeles FC en MLS 
après l’Euro, «pense avoir encore deux 
bonnes années» de carrière, «mais pour 
l’équipe de France, à mon avis, ce sera 
fini», souligne-t-il.

«Le poids des années commence à se 
faire sentir et j’ai bien réfléchi. Jouer 
tous les trois jours, c’est de plus en plus 
compliqué, surtout à ce niveau-là. Je 
ne vais pas là-bas (à Los Angeles) pour 

faire le touriste, mais je pense que c’est 
le bon moment pour moi», poursuit 
l’ancien joueur d’Arsenal, Chelsea et 
Montpellier notamment.

L’attaquant formé à Grenoble avait 
connu la première de ses 131 sélections 
en novembre 2011 lors d’un match 
amical à Saint-Denis face aux Etats-Unis 
(1-0), quelques mois avant de devenir 
champion de France avec Montpellier, 

son premier grand titre.

Outre le sacre mondial de 2018, Giroud 
a, avec les Bleus, atteint la finale de 
l’Euro-2016 et une autre finale de Coupe 
du monde, en 2022.

C’est lors du Mondial au Qatar, remporté 
par l’Argentine de Lionel Messi, que 
l’attaquant de l’AC Milan avait battu le 
record de buts en équipe de France, alors 
détenu par Thierry Henry (51).

Keylor Navas annonce la fin de sa
carrière internationale

Le gardien du Paris SG Keylor Navas, 
37 ans, a annoncé jeudi soir qu'il mettait 
un terme à sa carrière internationale 
avec le Costa Rica, sélection au sein de 
laquelle il a évolué plus de 15 ans et dont 
il était le capitaine emblématique.

"Ce chapitre de ma vie arrive à son 
terme... C'est un sentiment aigre-doux, 
difficile à assimiler", a déclaré Navas 
dans une vidéo postée sur son compte 
Instagram et agrémentée d'images de sa 
carrière avec les "Ticos".

"Ensemble nous avons écrit 
l'histoire en affrontant les 
meilleurs joueurs du monde, 
portant le nom du Costa Rica 
à des sommets", a encore 
déclaré le joueur, qui va par 
ailleurs quitter Paris en cette 
fin de saison.

Depuis sa première sélection 
en 2008, l'ancien gardien du 
Real Madrid a disputé 114 
rencontres avec le Costa Rica, 
dont trois Coupes du monde, 
la dernière au Qatar en 2022.

Keylor Navas avait ainsi 
atteint en 2014 les quarts de 
finale du Mondial au Brésil, 
ne s'inclinant qu'aux tirs au 
but face aux Pays-Bas (0-0 
a.p.).

"Je me sens incroyablement chanceux et 
privilégié pour tout cela", a-t-il souligné.

La Fédération costaricienne, qui avait été 
prévenue par le joueur de cette annonce, 
lui a rendu hommage: "au nom de tout le 
Costa Rica, nous te remercions pour ces 16 
années au cours desquelles tu as incarné le 
pays avec classe. Grand Keylor!"

En fin de contrat au PSG, Navas a par 
ailleurs annoncé le 11 mai qu'il quitterait 
ce club en fin de saison, sans donner 

d'indications sur son avenir.

Arrivé dans la capitale française 
en 2019, il a disputé 110 matches 
toutes compétitions confondues avec 
Paris, mais son rôle s'est nettement 
réduit depuis que l'Italien Gianluigi 
Donnarumma a rejoint le PSG en 2021.

Avant cela, il avait notamment joué cinq 
ans sous les couleurs du Real Madrid, 
remportant trois Ligue des champions 
(2016, 17 et 18).

Vincent 
Kompany s'est 

mis d'accord 
avec le Bayern
Selon le journal Bild, Vincent 
Kompany s’apprête à succéder 
à Thomas Tuchel sur le banc du 
Bayern Munich. Le Belge a déjà 
conclu un accord verbal avec le 
club allemand.

Le journal Bild rapporte que 
Vincent Kompany a déjà conclu un 
accord verbal avec le Bayern pour 
devenir pour prendre les rênes de 
l’équipe la saison prochaine.

Les Bavarois ont déjà négocié 
avec le propriétaire de Burnley, 
Alan Pace, mercredi. L’accord 
devrait être finalisé d’ici la fin de 
la semaine.

Kompany, qui est sous contrat 
avec le club anglas jusqu’en 2028, 
est très apprécié par les dirigeants 
du Bayern, en particulier par le 
directeur sportif Max Eberl, qui 
voit en lui un grand potentiel.

L’ancien international belge, qui 
a débuté sa carrière d’entraîneur à 
Anderlecht, le club où il a raccroché 
les crampons, parle allemand, 
un aspect apprécié par le board 
bavarois et qui aura rebuté d’autres 
candidats potentiels au poste. Après 
avoir joué 11 ans à Manchester 
City, l’ancien défenseur central 
parle aussi couramment l’anglais, 
un élément important pour la 
présence de Harry Kane dans le 
vestiaire.

Selon le Telegraph, Kompany 
souhaite faire venir à Munich son 
actuel staff d’entraîneurs : Craig 
Bellamy, Piet Cremers, Mike 
Jackson et Floribert N’Galula.
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Manchester 
United va 

licencier Ten 
Hag après la 
finale de la 

FA Cup
Selon les informations révélées par 
‘The Guardian’, Erik ten Hag ne 
continuera pas la saison prochaine 
sur le banc de Manchester United. 
Le manager néerlandais sera 
licencié après la finale de la FA Cup 
entre les Red Devils et Manchester 
City, samedi à Wembley.

Fin de l’aventure d’Erik ten Hag 
à Manchester United. Deux ans 
après son arrivée au sein du club 
anglais, l’entraîneur néerlandais 
sera licencié.

Selon ‘The Guardian’, la décision a 
déjà été prise et sera officielle après 
la finale de la FA Cup que les ‘red 
devils’ disputent ce samedi 25 mai 
à Wembley contre Manchester City.

La source affirme que United ne fera 
pas marche arrière même si l’équipe 
remporte le trophée de la coupe. 
C’est la seule option pour l’équipe 
mancunienne de participer à une 
compétition européenne l’année 
prochaine, puisqu’elle a terminé la 
saison à la huitième place, loin de la 
Ligue des champions, de l’Europa 
League et de la Conférence League.

Ten Hag a obtenu de meilleurs 
résultats la saison dernière, sa 
première depuis son arrivée à Old 
Trafford à l’été 2022 en provenance 
de l’Ajax. Les Red Devils ont 
terminé troisièmes de la PL et ont 
remporté l’EFL Cup en battant 
Newcastle en finale grâce à des buts 
de Casemiro et de Rashford.

Lucas Paqueta inculpé pour des infractions 
présumées en matière de paris

Le milieu de 
terrain de West 
Ham, Lucas 

Paqueta, a été inculpé 
pour des infractions 
présumées aux règles de 
la Football Association 
en matière de paris, 
après une enquête sur 
les allégations selon 
lesquelles le Brésilien 
aurait délibérément 
accumulé des cartons 
jaunes.

Paqueta a été accusé 
de quatre violations 
des règles de la FA 
en relation avec son 
comportement lors des 
matches de Premier 
League de West Ham 
contre Leicester en 
novembre 2022, 
Aston Villa en mars 
2023, Leeds en mai 2023 et 
Bournemouth en août 2023.

Le joueur de 26 ans a 
également été accusé de deux 
autres infractions concernant 
des manquements présumés à 
« l'obligation de se conformer 
à la règle F2 de la FA ». 
Paqueta a été interrogé par la 
FA en septembre et a permis 
à l'instance dirigeante du 
football anglais d'accéder à 
son téléphone.

L'enquête de la FA a débuté 
après des paris suspects 
concernant l'avertissement 
donné à Paqueta pour avoir 
bousculé Illia Zabarnyi 
de Bournemouth dans les 

dernières minutes d'un match 
nul 1-1 lors de la première 
journée de cette saison.

« Lucas Paqueta, joueur 
de West Ham United, a été 
accusé de mauvaise conduite 
en relation avec des violations 
présumées des règles E5 et 
F3 de la FA », a déclaré la FA 
dans un communiqué jeudi.

« Il est allégué qu'il a 
directement cherché à 
influencer le déroulement, la 
conduite ou tout autre aspect 
de ces matches en cherchant 
intentionnellement à recevoir 
un carton de l'arbitre dans le 
but inapproprié d'affecter le 
marché des paris afin qu'une 
ou plusieurs personnes 

profitent des paris.

Paqueta a jusqu'au 3 juin pour 
répondre aux accusations, 
sous réserve d'une éventuelle 
demande de prolongation du 
délai. Sur sa page Instagram, 
Paqueta a rapidement nié les 
accusations.

« Je suis extrêmement surpris 
et contrarié que la FA ait 
décidé de m'inculper », a-t-il 
déclaré. « Depuis neuf mois, 
j'ai coopéré à chaque étape de 
l'enquête et fourni toutes les 
informations possibles.

« Je nie toutes les accusations 
dans leur intégralité et je me 
battrai de toutes mes forces 
pour laver mon nom. En 

raison de la procédure en 
cours, je ne ferai aucun autre 
commentaire ».

Dans son propre 
communiqué, West Ham 
a déclaré « Le club accuse 
réception de l'accusation 
de la FA reçue par Lucas 
Paqueta pour des violations 
présumées de ses règles. 
Lucas nie catégoriquement 
l'infraction et continuera à 
défendre vigoureusement sa 
position.

« Le club continuera à 
soutenir le joueur tout au 
long de la procédure et ne 
fera aucun autre commentaire 
jusqu'à ce que l'affaire soit 
conclue ».

L’Inter travaille sur la prolongation de Lautaro
Le renouvellement du 
contrat de Lautaro Martinez 
à l’Inter Milan est toujours 
au point mort. L’agent de 
l’Argentin a toutefois admis 
que l’attaquant souhaitait 
continuer, même si « nous 
devons parvenir à un accord 
qui satisfasse toutes les 
parties concernées ».

L’Inter Milan a terminé 
une saison fantastique en 
remportant le championnat 
de Serie A. Cette réussite 
est incontestablement due 
à Lautaro Martinez, qui est 
devenu le meilleur buteur de 
la compétition avec 24 buts, 
alors qu’il reste encore un 
match à disputer.

L’attaquant argentin, qui a 
un contrat jusqu’en 2026, 

a plus que mérité 
son renouvellement. 
Cependant, les 
négociations semblent 
au point mort. 
Cependant, son agent, 
Alejandro Camaño, a 
révélé les intentions 
du joueur lors d’une 
interview accordée à « 
FcInterNews ».

« Lautaro Martinez veut 
de tout cœur rester à l’Inter. 
Mais nous devons parvenir à 
un accord qui satisfasse toutes 
les parties concernées. Le 
club a récemment changé de 
propriétaire, donc je suppose 
qu’il doit résoudre ses 
problèmes internes. Ensuite, 
nous nous verrons, comme 
toujours», a-t-il déclaré.

Il n’a pas manqué de 
souligner les deux années 
de contrat restantes de 
l’Argentin : « C’est un club 
qu’il aime. Lautaro s’y sent à 
100 %. Il lui reste deux ans de 
contrat, ce qui signifie qu’il 
lui reste deux ans pour définir 
la situation. Qu’est-ce que je 
veux dire ? Jusqu’en 2026, 
seul l’Inter peut prendre la 

décision de le vendre. 
Pour l’instant, il est 
très heureux de son 
contrat actuel qui court 
jusqu’en 2026.»

« Si pour tout le monde 
il est comparable à un 
Haaland, à un Mbappé, à 
des joueurs du plus haut 
niveau international, 
il faut commencer par 
là. En Italie, il y a des 

joueurs qui gagnent plus et 
qui ont fait moins. Je devrai 
aborder toutes ces questions 
avec l’Inter lorsque nous 
nous rencontrerons. Nous 
n’avons parlé à aucun club 
de son éventuel transfert, 
justement parce que le garçon 
veut rester à Milan», a conclu 
l’agent de Lautaro Martinez.


